

# LA VIDA EN SAN SEBASTIAN

## D. Manuel Semprún

Ha circulado estos días el rumor de que nuestro estimado amigo don Manuel Semprún iba á ser nombrado gobernador civil de Guipúzcoa cuando, ¡por fin!, el señor Miralles sea relevado del mando de esta provincia.

Un periódico de la noche acoge ayer el rumor, aunque, desde luego, dando cuenta de que el señor Semprún ha negado que él realizara gestiones para ocupar dicho cargo.

Con este motivo anoche tuvimos el gusto de recibir la visita de don Manuel Semprún, quien nos manifestó que le interesaba hacer constar que él no ha pensado ni remotamente en que se le nombre gobernador de ninguna provincia, y que, por lo tanto, aunque estima en lo que vale el honor de mandar la de Guipúzcoa, no ha hecho gestión alguna cerca de quien únicamente podía hacerla, ó sea de su amigo y jefe político el conde de Romanones.

Desde luego, el señor Semprún, hombre de partido, aceptaría cualquier orden de su jefe, pero la verdad es que hasta ahora el rumor de que él va á ser nombrado gobernador de Guipúzcoa, carece en absoluto de fundamento.

## El marqués de Alhucemas

Acompañado de su distinguida esposa se encuentra en el balneario de Cestona el ilustre jefe del partido liberal democrata señor marqués de Alhucemas.

Después de efectuada la cura de aguas, el marqués de Alhucemas vendrá seguramente á San Sebastián.

## Deporte vasco

### Frontón Moderno

También ayer hizo mal tiempo, razón por la cual los partidos de pelota que debían de jugarse en el espacioso frontón del paseo de Ategorrieta se jugaron en el cubierto del paseo de Atocha, que estuvo abarrotado de público.

En el primer partido tomaron parte los excelentes pelotaris Echániz y Campos I, con distintivo colorado, contra Jurico y Salaverría I, azules, sacando los delanteros de los diez y medio y de los once cuadros respectivamente.

Iniciada la pelea, la cátedra ofreció sin vacilar el dinero por la pareja colorada; pero en el curso del partido tuvo que hacer verdaderos equilibrios, pues la cosa se ponía a veces muy fea, viéndose obligada a cambiar de criterio con harta frecuencia.

Las dos primeras decenas del encuentro, así como la última, fueron competidas de veras, pues los cuatro pelotaris jugaron monumentalmente, poniendo a contribución sus envidiables facultades y sus conocimientos en lo que se refiere al juego de remonte.

Echániz y Campos II se distinguieron notablemente, pues cada uno en su puesto realizaron una labor maravillosa, que fué premiada con grandes ovaciones.

Hubo en la última decena algunos "quince" de verdadero mérito y de verdadera emoción, que entusiasmaron a la distinguida concurrencia, que aplaudió a los pelotaris con gran entusiasmo al finalizar estos tantos.

Terminó el partido, que estaba concertado a cincuenta tantos, con el triunfo de Echániz y Campos, los cuales dejaron a sus contrincantes en 44.

Los vencidos, de los que se distinguió Salaverría, cumplieron dignamente su cometido y fueron ovacionados en el curso de la pelea.

Luego contendieron Campitos y Alberdi, colorados, contra Salaverría II y Lesaca, azules, sacando los delanteros de los diez y de los once cuadros, respectivamente.

Este encuentro careció por completo de interés, ganándolo fácilmente la pareja colorada.

Excepto Lesaca, que tuvo una tarde desgraciada, los demás jugaron muy bien, escuchando abundantes aplausos.

Para esta tarde se anuncia un bonito encuentro, que lo recomendamos a los buenos aficionados.

## FRONTON DE IGUELDO

Varios jóvenes de esta localidad, entusiastas admiradores del hermoso deporte vasco, han organizado para esta noche y mañana, domingo, dos estupendos partidos de pelota a mano, que se jugarán en el bonito frontón del Monte Igueldo.

Tomarán parte pelotaris afamados y que gozan de enorme prestigio entre la afición, que más de una vez ha tenido ocasión de admirar sus excelentes faenas.

Esta noche, a las diez, jugarán Chiquito de Azcoitia y Mondragonés contra los hermanos Echave.

El domingo, a la misma hora, jugarán Urcelay y Baltasar contra Chiquito y Pequeño de Azcoitia.

Ni un sólo momento hemos dudado al conocer la combinación de los partidos, que es realmente estupenda, del éxito de los que los han organizado por lo que de antemano les felicitamos cordialmente, recomendando, al mismo tiempo, a los aficionados a la pelota, acudan a presenciarlos, seguros de que luego nos lo han de agradecer.

## Mar y puertos

### MOVIMIENTO DE BUQUES

En nuestro puerto entraron ayer los veleros "Clarisa", en lastre, procedente de Santander, y "Petra", con cargamento de madera, procedente de Villagarcía.

No se registró ninguna salida durante todo el día.

En el vecino puerto de Pasajes entraron los vapores "Shadwell", con cargamento de yute, procedente de Calcuta, ó "Iciers", en lastre, de Bilbao.

Salió, solamente, el vapor "Hevia", con resto de carga, para Bilbao.

### EN LA PESCADERIA

Buena, sin ser extraordinaria, fué la jornada de ayer para los pescadores que salieron á la costera del atún. Al atardecer regresaron los vaporetos al puerto y todos traían

á bordo buen número de piezas de "bonito" y una sola de "cimarrón".

Las otras embarcaciones arribaron al puerto con solo regular cantidad de pescado menudo.

Los vapores de rastra trajeron por la noche bastante pescado.

Por la mañana, en la Pescadería, se efectuaron las siguientes ventas:

- Merluza 837 kilos, de 350 á 5 pesetas kilo.
- Merluza menor 845, de 4'50 á 4'60.
- Merluza mediana 913, de 350 á 3'60.
- Lenguados 78, de 9 á 9'20.
- Atún 6.014, de 1'85 á 2'45.
- Besugo 631, de 1'80 á 2.
- Corcones 28, de 3'25 á 3'50.
- Pescadilla 3.499, de 1'50 á 1'60.
- Ordinarios 2.721, de 0'05 á 0'40.
- Langosta 140, de 8'50 á 9.
- Cigalas 88, de 2'25 á 2'40.
- Calamares 120 docenas, de 4 á 10 pesetas docena.

## Sucesos

### BICICLETA QUE DESAPARECE

Por la tarde, á primera hora, se presentó al guardia de la inspección un botones de un círculo establecido en la Alameda, denunciándole que mientras cumplía un encargo había dejado la bicicleta junto á un arbol del paseo de la mencionada Alameda, y que al salir se encontró con que la bicicleta había desaparecido, ignorándose quien se la hubiera llevado.

### UN CHOQUE

A las diez de la mañana, en la calle de Hernani chocó un tranvía de la compañía de San Sebastián con el autocamión 1.04-S. S., por intentar el conductor de éste pasar delante del tranvía en marcha. El tranvía salió del choque con un bastidor y un cristal rotos.

### ¡CUIDADO CON LOS RATEROS!

Ayer, por la noche, se presentó en la inspección municipal una señora manifestando que en la calle de Churrucá, estando mirando á un establecimiento, se le acerco un desconocido, el cual le arrebató de la mano el portamonedas que llevaba y que contenía 28 pesetas en plata.

El desconocido, una vez cometida su fechoría se dió á la fuga sin que haya sido detenido aún.

## POR LOS ESCENARIOS

La lluvia, que beneficia los campos, es también el mejor abono para las taquillas de los teatros. Así ayer, en que una lluvia que impedía pasear al aire libre, llenó por completo los teatros, no solo en las funciones de tarde, sino en las nocturnas. Está bien. El sol—y en este caso el sol es la lluvia—debe salir para todos.

En el Victoria Eugenia actuó por la tarde la "Chauve-Souri", con el mismo éxito de siempre.

Por la noche se hizo una comedia titulada "Paris-New-York", que ya nos había dado á conocer en otra temporada Martínez Sierra. En ella, Catalina Bárcena obtuvo otro de sus grandes éxitos. Collado, Navarro, Baena... todos muy bien. El público—era el de abono de noche—selectísimo. Hubo muchos aplausos.

Hoy por la tarde, última representación en matinee, de "No te ofendas, Beatriz". Por la noche, los "Chauve-Souri", con magnifico programa.

En Bellas Artes, Ricardo Puga puso en escena por tarde y noche, el regocijísimo juguete cómico en tres actos, "¡Tío de mi vida!", que fué reído, celebrado y aplaudido aún más que anteaer cuando se estrenó.

Como ha sido un éxito verdad, hoy se pone en escena por tarde y noche.

Con "El drama de la botica", juguete cómico en dos actos de Fernández Lepina y "La romántica", de Torres del Alamo y Asenjo, con música de Calleja, se hizo el programa del Principal, que fué visto, oído y aplaudido por todos cuantos espectadores cabían en el teatro.

Loreto Prado, las señoritas Mir y Melchor, Chicote, Díaz de la Vega, Recober... todos fueron aplaudidísimos.

Hoy, por tarde y noche, "Los perros de presa", que no envejece nunca.

Sabemos que se prepara el estreno de "Eva", en un acto.

## TABARIN

Soupers-Tango, abierto todas las noches desde las doce en adelante.  
Orquesta Tzigane.

## Reclutas

BOTAS DE PIEZA y Brodequinas de reglamento, superior COSIDAS, a 23 pesetas, las tenéis en la calle GARIBAY, 22, junto a «El Pueblo Vasco».  
ANTIGUA CASA-SALDOS

otro que le puea servi mejor que yo... porque yo... jago la del humo y... ¡me voy!"

—Pero... ¿estás en tu juicio?—exclamó el marqués, dejando asomar en su rostro la expresión de un asombro sincero.—¿Que té vas de mi casa?

Doña María del Rosario miró al mayoral sin poder explicarle que una cosa que pagaba, y era tan suya como las dehesas y las fincas, pretendiera rehuir su dominio.

Inclinó el pobre Juan la cabeza, alzó los hombros, metió ambas manos entre la faja, sacó su gran pañuelo de hierbas, que envolvía algo muy pesado, y arrodillándose ante el taburete vació sobre él su contenido, que no era otra cosa sino monedas de muchas épocas y clases: peluconas, lises, duros y pesetas.

El marqués le contemplaba, no ya con curiosidad, sino con estupor.

—¡Una!... ¡dos!... ¡tres!... ¡ciento!...—murmuraba contando el mayoral, y entre pila y montón alzaba un poco la cabeza y continuaba el relato.

—Esas, señorito, son mis economías... ¡Siento diez!, ¡siento onse!, propinas y ahorros guardaos desde que mi pare era asin (y tendía la mano en el aire, simulando la altura de un niño). Con eyes pensaba pasá una veje's agosto, pero ¿qué quieste?

—Ahí está ese... ese...

—¿Quién es ese?

—Joanyi er conosedó—respondió el criado haciendo más gestos que si se quebrara las mandíbulas.

—Dile que pase.

Dolores dejó escapar una exclamación, mientras asomaba á sus ojos la más viva ráfaga de alegría.

—¿Pero vas á recibir ahora á ese hombre?—preguntó doña María del Rosario.

—¡Pues ya lo creo!

—¡Pobrecillo!—insinuó la muchacha.—¿Quieres que venga tres horas de camino á pleno sol para decirle que se vaya?

—¡Buena será la noticia que nos dé!

—¡Ya lo veremos!

El mayoral era el tipo corriente del hombre de campo. Alto, duro, musculoso, serio, afeitado, con sombrero redondo, guayabera y zahones.

Su actitud era profundamente respetuosa, sin llegar á la turbación, porque en su modo de ver las cosas, no era aquel individuo que tenía delante, el aristocrático señor de rancios pergaminos, sino el "señorito": el amo de los toros.

Avanzó, pues, quitándose el sombrero, y esperó á que le hablaran.